ИМЯ СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ
Имя существительное –

Часть речи удивительная.

Она даёт нам всем ответ:

Что перед нами за предмет?

А если тот предмет живой,

Вопрос задай совсем другой:

Кто? Кого? Кому? О ком?-

Будешь дружен с языком!

Имена существительные общего рода

В нашем классе есть Димуля.
Он – растяпа и грязнуля.

Не заправит он рубаху,

Потому что он неряха.

А его соседка Ира – 

Настоящая задира,

Непоседа, егоза 

И для всех ребят гроза.

НЕ с существительными.

Нет слова без НЕ-

Значит, слитно пиши:

Неряха, невежа, ненастье.

Синоним без Не подобрать сможешь ты –

И станет горем несчастье.

Но будь осторожен:

С союзом А эти слова не терпят друг друга:

Не правда, а ложь;

Не приятель, а враг;

Бойся врага, а не друга.

Мягкий знак после шипящих на конце существительных

После шипящих у существительных  на конце

Мягкий знак пишется не везде.

Чтобы писать слова без ошибок,

Выучи правила без заминок.

Дабы облегчить мученья твои,

Я их зарифмовала в стихи.

Решенье всяческих задач,

Просмотр телепередач…

Когда их много,

Знает всяк: не пишется в них Ь.

Мужчины твёрдости полны:

Муж, врач или циркач-

Знаки им мягкости не нужны,

Как сытому калач.

Только у существительных 3 склонения

Пиши Ь без промедления!

НАРЕЧИЕ

Сегодня и завтра, сейчас и потом,

Пешком в одиночку, по двое бегом,

На миг, на чуть-чуть ты прислушайся к речи:

В ней столько забавных и нужных наречий!

Наречия вовсе не изменяются,

Они лишь по группам объединяются,
Где главным является смысл, иль значение-

Определяй его без промедления:

Образ действия, время и место,

Мера и степень, цель и причина.

Запомнишь всё это, и ты – молодчина!

ДЕЕПРИЧАСТИЕ

В речи порой принимает участие
Такая часть речи, как деепричастие.

Добавочное действие им обозначается.

Что делая? Что сделав? – по  виду различается.

Деепричастия не изменяются,

Но  запятыми выделяются.

А если есть зависимое слово,

К примеру, стоя у ворот,

То запятыми выделяем 

Деепричастный оборот.

И ещё запомнить нужно:

НЕ с деепричастием не дружно! 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Прямая речь – чужая речь.

И ты, дружок, не забывай:

Её в кавычки заключай!

СЛОЖНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

Запомни положение:

В сложном предложении

Одна часть от другой

Разделяется запятой.

-ТЬСЯ-ТСЯ в глаголах

Прежде, чем ТЬСЯ или ТСЯ написать,

Надо к глаголу вопросик задать.
